



Montréal, le 14 novembre 2008

Service des affaires corporatives
Direction du greffe
Division du soutien aux commissions et suivi

275, rue Notre-Dame Est, bureau R-134
Montréal (Québec)
H2Y 1C6

**COMMENTAIRES DÉPOSÉS PAR *MERCIER-OUEST QUARTIER EN SANTÉ*
DANS LE CADRE DE *L'ÉTUDE PUBLIQUE SUR LES CONTRIBUTIONS
MUNICIPALES ET LA GESTION DES PROGRAMMES DE LUTTE À LA
PAUVRETÉ***

Comme vous le savez sans doute, *Mercier-Ouest quartier en santé* (MOQS) agit à titre de table de concertation intersectorielle et multiréseaux financée principalement par *l'Initiative montréalaise de soutien au développement social local*.

À ce titre de partenaire privilégié pour l'amélioration de la qualité de vie et la lutte à la pauvreté des quartiers montréalais, la table se doit tout d'abord de déplorer le manque d'information reçue en regard de la présente démarche et les courts délais accordés pour intervenir sur des enjeux aussi importants.

La *Ville de Montréal* aurait avantage à mettre à profit l'expertise de ses partenaires dans l'analyse de la situation, ne serait-ce que pour communiquer aux autres paliers gouvernementaux la nécessité d'accorder à la Ville les moyens nécessaires à une action large et efficace pour contrer la pauvreté à Montréal. Les tables de quartier peuvent également illustrer concrètement de maintes façons les moyens mis en œuvre et les expériences couronnées de succès pour réduire ou contrer la pauvreté en milieu urbain, dans le cadre des différents programmes mis à la disposition des partenaires.

Le quartier Mercier-Ouest reçoit à peine 60 000\$ dans le cadre du contrat de ville et quelques milliers supplémentaires pour l'intervention auprès des 12-30ans. Ces fonds servent à soutenir plusieurs projets pour des clientèles multiples et il est certain que des fonds additionnels nous permettraient, entre autres, de solliciter du soutien pour réduire les

inégalités et promouvoir un développement plus équitable de l'ensemble du territoire montréalais. Par exemple, pourquoi ne pas soutenir un plus grand nombre de petits projets de revitalisation intégrée pour les enclaves urbaines ?

Mercier-Ouest quartier en santé appui les démarches de la *Ville de Montréal* pour faire valoir l'ampleur des besoins et rappeler que le rapport de proximité de la ville et des quartiers avec les citoyens permet à la fois de mieux connaître et mieux cibler les besoins. La Ville de Montréal et ses arrondissements sont donc des acteurs à privilégier dans la lutte à la pauvreté. Les programmes existants de lutte à la pauvreté sont essentiels mais les fonds insuffisants. La Ville de Montréal doit être soutenue dans sa réalité unique, particulièrement en ce qui concerne l'intégration des communautés culturelles.

En espérant que vous serez entendus et mieux soutenus par le gouvernement du Québec, recevez l'expression de notre appui le plus ferme.

Mireille Giroux
coordonnatrice